

### Escala Crítica/Columna diaria

- \*Festejo: compromete diario Presente cobertura plural
- \*La lucha política no debe ser confrontación estéril
- \*Arropan diversas corrientes a candidato solaztequista

Víctor M. Sámano Labastida

El domingo 12 de febrero el periódico Presente, Diario del Sureste (Villahermosa, Tabasco), cumplió 53 años de su fundación. Ese mismo día, con un masivo acompañamiento, el senador con licencia, Arturo Núñez, se registró como precandidato al gobierno –hasta ahora único- en el PRD. Ayer lunes, tres virtuales precandidatos: Núñez, Jesús Alí (PRI) y Gerardo Priego (PAN), coincidieron por primera vez en un evento público: la celebración del aniversario de Presente.

Hubo en el festejo del más antiguo diario de publicación ininterrumpida en Tabasco (el más antiguo en la entidad por fecha de fundación es Rumbo Nuevo), varios hechos significativos.

Uno de ellos, sin duda, la presencia de representantes de lo más variado de la población tabasqueña. Faltaron otros, cierto, pero el mosaico de lo ahí visto muestra que la pluralidad expresada en el respeto a la diversidad avanza. Tarde o temprano.

Por supuesto que no es un camino sin obstáculos. Tampoco sin retornos. Pero no sólo depende de los periodistas y de las autoridades; también obedece a demandas y actitudes de la sociedad. No sólo deben cambiar los medios y sus operadores, también tienen que cambiar los lectores; ser más exigentes y menos complacientes.

## REVOLUCIÓN Y PROGRESO

DURANTE el festejo de Presente el director del Grupo Multimédios, Carlos Pineda Calcáneo, recordó las palabras con las que Jorge Calles saludó a los lectores aquel 12 de febrero de 1959: “En la actualidad –se publicó hace 53 años- Tabasco vive una inquietud tremenda, sintomática de revolución social y de progreso”, por lo que este diario estará “al tanto de las cosas justas y del progreso; en nuestras páginas tendrán cabida todas las ideologías, todos los criterios, por que nuestra aspiración máxima es servir a la gran familia tabasqueña y estar en permanente contacto con todos los sectores de la sociedad”.

Actualmente, dijo Pineda Calcáneo, más de medio siglo después, estas palabras tienen

vigencia, porque “estamos ante una crisis económica, social, política y de seguridad. Tabasco no sólo está viviendo esta situación, sino que ha estado inmerso durante 24 años en una confrontación política que ha deteriorado el estado”.

A juicio del director de Presente Multimedia, “la sociedad está cansada de esta lucha estéril. Es hora de hacer un alto, la sociedad lo reclama, lo exige”. Comprometió a esta casa editorial y a los medios que componen el corporativo a realizar un periodismo plural y profesional; pero también pidió a los dirigentes de los partidos y candidatos a puestos de elección realizar propuestas y evitar las descalificaciones. Todas las voces tendrán cabida, sin distinción, dijo Pineda Calcáneo.

Es evidente que la confrontación no es sólo de los políticos por el poder. Las diferencias tienen muchas raíces y sus frutos a veces son amargos; en otras ocasiones, la oposición de diferencias, pero con reglas claras, equitativas y respetadas, es lo que permite que los frutos sean útiles a la sociedad.

### LAS TRIBUS IZQUIERDOSAS

COMO le decía al principio de este comentario, un hecho destacado fue la presencia en un mismo evento, bajo un mismo techo, de tres precandidatos al gobierno estatal (del PRI, PRD y PAN). Para quienes lean esta columna fuera de Tabasco no podrá parecerles relevante un suceso de esta naturaleza, pues sería lo más natural en una “normalidad democrática”. Aquí, en Villahermosa, sí es noticia.

De los tres precandidatos, dos ya se registraron ante sus partidos; uno lo hará el 15 de febrero, aunque aún deberá resolverse si habrá aspirante único.

Gerardo Priego, del PAN, se inscribió ante su partido el 7 de febrero. Arturo Núñez, del Movimiento Progresista, se registró ante el PRD el domingo 12. Aún deberá esperar el resolutivo del tribunal federal sobre la validez o no del registro de una coalición –con el Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano-, anulada por el Instituto Electoral estatal.

En el registro del senador con licencia estuvieron los principales dirigentes del PRD, así como quienes también buscaron la nominación: Rosalinda y Adán Augusto López Hernández, así como Oscar Cantón Zetina. También otros jefes de las llamadas “tribus” o corrientes del solaztequismo: Javier May, Rafael Elías Sánchez, Juan Manuel Fócil y Auldárico Hernández, lo mismo que representantes del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) de López Obrador; de la agrupación José María Pino Suárez y de los partidos Movimiento Ciudadano y Del Trabajo.

Hasta el momento, “las izquierdas” –como se nombra a sí misma este agrupamiento de partidos y grupos simpatizantes del lopezobradorismo-, han logrado resolver sin sobresaltos sus diferencias. Sólo de última hora las corrientes nacionales del PRD frenaron el proceso de la selección de candidatos al Senado.

Pero la candidatura de Núñez avanza y ahora sólo está pendiente el acompañamiento que deberá tener con el candidato o la candidata a la alcaldía de Centro. Ya se sabe: la plaza con cabecera en Villahermosa representa una gran reserva de votos, y aunque registra el más alto abstencionismo en todo el estado, se puede afirmar que los sufragios que cosechen los

Escrito por Editor

Martes, 14 de Febrero de 2012 00:58 -

---

partidos define la elección para gobernador. Por lo menos así ha ocurrido hasta ahora.

### AL MARGEN

“SE RESPIRA la alternancia”, “no hacía falta esta muestra de pluralidad”, “hace muchos años que no vivía un ambiente de armonía y tolerancia”, fueron algunas de las expresiones que escuché durante el convivio de Presente... PRECISAMENTE en los festejos del periódico se volvieron a encontrar públicamente Jesús Alí y Luis Felipe Graham; el domingo se habían mostrado juntos por primera vez en público luego de los tensos días de la contienda por la candidatura del PRI al gobierno...AGRADEZCO las valoraciones que al trabajo de este columnista hicieron algunos de los lectores de Presente y radioescuchas de Radio Fórmula, entre otros: Édgar Méndez, Freddy Priego (UGRT), José Antonio Aysa, Gerardo Priego, Francisco Peralta, Raúl Torres Fócil y Ferdussi Bastar, este último fundador del matutino junto a Calles Broca y distinguido con el reconocimiento anual de esta casa editorial. ( [vmsamano@yahoo.com.mx](mailto:vmsamano@yahoo.com.mx)

)